



六中だより

文京区立第六中学校 校長 小椋 孝
<http://www.bunkyo-kyo.ed.jp/dairoku-jh/>

【教育目標】 ○責任を重んじる ○学習に励む ○健康なからだをつくる ○美しい生活を求める

「集団の学び」を止めないために ～ ご協力をお願いします ～

新型コロナウイルスの感染拡大に伴い、7月12日（月）から8月22日（日）までの間、東京都に4回目となる「緊急事態宣言」が発令されることが正式決定しました。このことを受け、文京区教育委員会では改めて感染症対策の徹底を図るように各学校に通知を発出しました。本校では、この内容に基づき、次のように対応してまいりますので、引き続き保護者の皆様のご理解、ご協力をお願い申し上げます。

1 基本方針

「文京区版学校感染症対策ガイドライン（令和3年5月26日改訂）」に基づき、感染症対策を徹底する。

※ 文京区 HP <https://www.city.bunkyo.lg.jp/var/rev0/0217/9430/202161695616.pdf>

2 教育活動について

(1) 学習活動・・・ 感染症対策を講じてもお飛沫感染の可能性が高い学習活動は行わない。

<例>・ 音楽における管楽器（リコーダー等）を用いる活動

→ **音楽では、リコーダーの授業は行わず歌唱指導のみとします。吹奏楽部の活動は、都コンクール参加に向けて部員のご家庭に確認をお願いし、同意をいただいた内容を順守して活動します。**

・ 家庭科における調理実習

・ 児童・生徒が対面で操作したり、顔を寄せ合い観察したりする実験や観察、実習

(2) 学校行事等

・ 幼児・児童・生徒が学年を越えて一堂に集まって行う行事や都外における校外での活動は中止又は延期する。なお、終業式等を実施する場合は、1か所に全幼児・児童・生徒を集めず、学年を分散しての実施やオンラインでの実施を検討する。

・ 学校公開や保護者会等の人を集める行事は、延期又は中止とするか、やむを得ず実施する場合は、分散での実施やオンラインでの実施を検討する。

(3) 水泳授業等

水泳指導等を行う際は、先日の通知に記載されている感染症対策を徹底した上で実施する。ただし、可能な限りの感染症対策を講じても幼児・児童・生徒の安全を確保することができないと判断する場合は、実施を控える。

→ **本校では、6月17日に配布したお知らせのとおり、感染症対策を徹底して水泳授業を実施します。**

(4) 部活動・・・ 緊急事態宣言が解除されるまで以下のとおりとする。

ア 基本方針

・ 運動時以外のマスクの着用や3つの密の回避など感染症対策を徹底し実施する。ただし、飛沫感染の可能性が高く、常時、身体接触を伴う活動において、可能な限りの感染症対策を講じても生徒の安全を確保することができないと判断する場合は、実施を控える。なお、熱中症の防止のため、運動時にはマスクを着用しないことの徹底やこまめな水分補給など生徒の健康を第一に考え適切に対応する。

・ 部活動における休養日及び活動時間については、「文京区部活動ガイドライン」に基づき適切に設定する。

イ 対策

・ 顧問の教員又は部活動指導員が感染症対策をとりながら、状況を確認して指導する。

・ 活動前、活動後の手洗い・うがい・消毒を徹底し、活動場所や使用した物品等の消毒活動や管理を徹底する。

ウ その他

・ 文京区立中学校総合体育大会や都中学校体育連盟等が主催する大会に参加する場合はその要項に従い、必要最少人数で参加する。その場合は保護者の同意を得ること。

→ **8月下旬に予定されている区総合体育大会、区連合音楽会等への参加に向けて、改めて確認と同意のお願いを発出します。**

・ 今後の感染状況によっては、活動に制限を加えることもあり得る。引き続き、適切な休養日及び活動時間の設定や感染症対策を徹底すること。

セーフティ教室にご協力いただき、ありがとうございました

6月12日（土）にセーフティ教室として「スマホ・ケータイ安全教室」を実施しました。感染症対策のため、Zoomを利用して生徒は教室で視聴しましたが、とても良く響いていたようです。保護者の皆様にもオンライン配信し、50人以上の方にご参加いただきました。保護者の方からの感想を掲載しますので、ぜひご覧ください。

- インターネットは、使いやすいけれど危険がいっぱい潜んでいることを再確認することができました。子どもでも大人でも依存症になってしまうと生活に支障が出ることに驚きました。我が家では、まだ子どもに携帯を持たせていませんが、この先持たせる上での注意点がよく分かり、良かったです<1年>。
- 非常に分かりやすい内容でした。私が学生時代の頃はなかったスマホ、ケータイに関する危険がたくさんあり、万が一、子どもが何かに巻き込まれて助けが必要になったとき、できるだけ早く話してほしいと、家庭で再度確認したいと思います<1年>。
- 本来、自主性に任せるべきものと考えていたが、やはり「監視、管理」は避けられないものと感じた。また、ネット環境の進歩、変化が速いため、やはり保護者も一定程度の学習が必要と感じた。今回のような教室を定期的に行っていたら、生徒にとっては考え直す良い機会となり得る<1年>。
- セーフティ教室に参加させていただき、誠にありがとうございました。生活に必要不可欠になっているネット環境ですが、その利用については大人でもまだ手探りの状態です。子どもたちもまだまだ勉強していかなければいけないと思いました。セミナーを開催していただければと思います。今後とも、どうぞよろしくお願いいたします<2年>。
- インターネットやスマホは、実際便利…以上に生活必需品になっているので、便利のすぐとりにある怖さについては、学校、家庭、地域において継続的に啓発しなければと思いました<2年>。
- このたびは、昨今の事情に応じた内容の「セーフティ教室」を開催していただき、ありがとうございました。映像の中身よりも中学生に身近なものになっており、「他人事」でなく自分の問題としてとらえてほしいと思いました。家でもよく話し合っていますが、今回のように親子で視聴できることにより、お互いの考えを交換できる良い機会となったと思います。講師の方をはじめ先生方に感謝いたします<2年>。
- 昨今、スマホやSNSによる事件が報じられた際など、危険性や使用に当たったの約束事を改めて話し合うようにしていますが、しっかり自分事として受け止めていないのでは…と感じていました。今回、年代別の主人公によるアニメで事例を紹介してくださり、子どもに伝わりやすかったのではと思います。子どもに感想を聞くと、「すでに分かっていた」と話していますが、使い慣れてくると油断も出てくると思いますので、何度でリマインドすることは大事ですね。その機会を学校で設けていただき、大変ありがたく感じています<2年>。
- PCの不具合だったのか、音声が出力されずに映像のみの参加となってしまう、残念でした。今回は、親としても心配していたテーマでした。具体例を基に伝えていたので、より理解しやすかったのではないのでしょうか<2年>。
- オンラインで参加できて良かったと思います。子どもたちが教室で考えたことや意見が今後、私たち保護者にも伝われば、家庭内で話し合うこともできるかと思っておりますので、ぜひ聞かせてほしいと思います。「犯罪被害の防止」はもちろんのこと、「加害者」にならないためにどうすれば良いかも教えていかなければならないのでは…と思いました。「フィルタリング」について、今回一部の保護者の間で「どうしている？」と話題になりました。子どもたちは嫌がるのですが、なぜフィルタリングを掛けなければいけないのか？を子ども同士でも話し合ってみてほしいです。また、その意見を聞いてみたいです<3年>。
- 映像があると子どもでも理解しやすいのではないかと思いましたが、子どもによれば、中学3年生には少し幼い内容だったようです。その後の家庭での話のきっかけになると良いと思います<3年>。
- 日頃よりありがとうございます。セーフティ教室をZoomでオンライン配信していただき、ありがとうございました。映像も音声も乱れることなく視聴できました。携帯やゲームでのインターネット利用の注意点、怖さを感じることができたと思います。実際に起きた事例を見て、親子で話もでき、良い機会となりました。（運動会なども無観客になるようでしたら、Zoom配信していただけたら嬉しいなあと思いました😊）今後とも、よろしくお願いいたします<3年>。
- 具体的な事例を分かりやすく伝えていただき、ありがとうございました。小学校で同様の講座を受けた妹とも一緒に拝見して、改めて話し合うことができて良かったです。最近、よくある「仲間内だから良いと思った」という動画投稿の危険性についてもお伝えいただけると、バイトテロなどの抑止になるのではないのでしょうか<3年>。
- とても身にしみる授業でした。子ども本人にも自覚をさせる意味で、大変ありがたかったです。家庭でのゲームやYouTubeの時間がもっと短ければ、家庭での学習ももっと効率的にできるのと思うことは、毎日のようにあります。このような授業を頻回にやっていただき、子どもが意識をもてるようになるよう、今後ともお願いいたします<3年>。

<参考資料> ぜひお子様と話し合ってください、各ご家庭でルールづくりをお願いします。

親子で決めておきたい スマホルール32カ条

出典:「子どものスマホ・トラブル対応ガイド」全国Webカウンセリング協議会
理事長 安川雅史/著

個人情報・プライバシー

- 個人情報や本人だと特定できる写真をネットにアップしない
- 友人や知人から聞かれてもパスワードは教えてはいけない
- 写真を載せるときはGPS機能をオフにして撮影すること
- 人のプライバシーにかかわることは書き込まない
- 内部情報に関わることは書かない

危険

- ネットで知り合った人のプロフィールを鵜呑みにしてはいけない
- ネットで知り合った人と会ってはいけない
- 知らない人からのメールに返信してはいけない
- チェーンメールは絶対に友達に転送しない
- 危険なサイトは絶対に見ない

モラル・犯罪

- 他人の誹謗中傷や誤解を招くことは絶対に書き込まない
- 他人を差別、攻撃、批判する書き込みはしない
- モラルに問題がある書き込みはしない
- 違法な書き込みはしない
- 悪ふざけ画像を載せない
- 犯罪に関わる画像や、違法な画像を載せない
- キス画像などモラルに問題がある画像を載せない

権利

- 了承なく他人の画像を載せない
- 人の文章を勝手に載せない
- アニメやキャラクター、芸能人の写真を載せない
- 人の書いた曲や詞を載せない

お金

- お金がかかる場合は事前に親に相談する
- 毎月の明細書をチェックして、必ず毎月、利用法について話し合う(定額制に加入している場合は、実際の利用料金やパケット通信料を確認する)
- 有料コンテンツを購入する場合は必ず親の同意を得る
- 脅迫メールや嫌がらせメール、架空請求を受け取った場合は必ず親に相談する

家庭・学校

- 成人になるまではフィルタリングを外さない
- スマホ利用は居間でのみ(食事中、入浴中、勉強中の利用禁止、トイレへの持ち込み禁止、自室への持ち込み禁止)
- 持ち込みを禁止されている学校の場合は、スマホを学校に持ち込まない(自宅に子どものスマホがあるか確認をする)
- 「スマホ利用は夜10時まで」などの制限時間を設ける
- 普段から家族のコミュニケーションを大切にする
- 家庭内で決めたルールは、目立つところに貼り出す
- マナーを守る(自転車に乗りながら、歩きながらのスマホ利用は禁止。使用を禁止されている場所では必ず電源を切り、他人に迷惑をかけない)

家庭内で決めたルール

記入日: 年 月 日

なぜこれらのルールを守る必要があるのかも、親子でよく話し合みましょう。

「緊急事態宣言」の発令に伴う今後の方向性について

1面に示したとおり、文京区教育委員会の方針にのっとり、感染症対策の徹底を図りながら教育活動を進めてまいります。ここに現時点での対応方針をお伝えします。

なお、それぞれについて改めて詳細をお知らせするようにします。

感染症の状況によりさらなる変更の可能性もありますが、何とぞよろしくお願い申し上げます。

○ 1学期末保護者会

集合形式ではできませんので、7月16日（金）開催の予定を変更し、学年別〔1年／7月15日（木）、2年／7月16日（金）、3年／7月19日（月）〕にZoomを利用してオンライン配信により実施します。

○ 夏季水泳教室〔7月26日（月）～30日（金）〕

基本的な泳法の習熟が必要な生徒を対象として、補充教室の形式で実施します。

○ 文京区立中学校総合体育大会〔8月23日（月）～26日（木）〕

東京都中学校体育連盟のガイドラインに基づき、感染症対策を徹底した上で開催する方向です。そのため、無観客での実施、昼食を必要としない大会運営計画、大会前2週間の健康記録、保護者の同意書の提出等が開催条件となっています。

○ 防災引渡し訓練〔9月1日（水）〕

今年度の区統一での実施は見送られましたが、その必要性をかんがみ、本校独自で実施します。

1学期に延期とした行事、2学期に予定している行事について

7月20日（火）に1学期の終業式を迎えます。4月6日（火）に始業式、7日（水）に入学式を挙げてスタートした1学期も4月12日（月）から現在まで「まん延等防止重点措置」もしくは「緊急事態宣言」が適用、発令され、感染症拡大の影響で制限、制約が多い日々が続く1学期となってしまいました。生徒の皆さんが楽しみにしていた行事もほとんど実施することができず、申し訳なく感じています。

ここに1学期に延期とした行事、またこれから実施予定の主な行事について、現在の進捗状況をお知らせします。当初の計画から変更となることで予定が立たない部分もあり、大変心苦しい面もございますが、感染症の状況をとらえながら、何とか生徒の皆さんが楽しみにしている場面や活躍できる場面、交流できる場面を確保していくことを最優先して検討を重ねているところです。今後とも変更となる可能性もございますが、そのつどお知らせしてまいりますので、よろしくお願い申し上げます。

行事予定	方向性 など
運動会 [5月22日（土）]	・ 10月1日（金・都民の日）に実施予定 → 10月4日（月）が振替休業日
1年八ヶ岳移動教室 [7月7日（水）～9日（金）]	・ 区立中学校全10校の1・2年生の宿舎を確保する関係から、1泊2日に短縮して実施予定 ・ 本校は、1・2年が9月13日（月）・14日（火）の同一日程で実施（宿舎が一緒に学年ごとに別行動）
2年八ヶ岳移動教室 [6月14日（月）～16日（水）]	
3年修学旅行 [6月3日（木）～5日（土）] → [7月12日（月）～14日（水）]	・ 9月8日（水）～9月10日（金）を第一候補として最終調整中
東京2020オリンピック・パラリンピック競技大会／学校連携観戦プログラム [9月5日（日）]	・ 本校は、パラリンピック・マラソン競技を観戦予定 ・ 文京区教育委員会の判断で取り止め
2年職場体験学習 [9月7日（火）～9日（木）]	・ 現在の状況では体験先への依頼が厳しいので、延期または中止の方向で検討中
2・3年演劇鑑賞教室 [9月28日（火）]	・ 宝生能楽堂（文京区本郷）にて能楽鑑賞を実施予定
学習発表会 [10月23日（土）]	・ 他行事との関連から1週間延期して10月30日（土）または31日（日）のいずれかで実施予定（調整中） → いずれの場合でも11月1日（月）が振替休業日

